

Potsdam, 19.12.2022

Pressemitteilung

Pressefrühstück auf Einladung der Regierungssprecher

Verstärkung für den Aufbau des Innovationszentrums Universitätsmedizin Cottbus – Ulrike Gutheil und Eckhard Nagel sind IUC-Projektbeauftragte

Wo: Staatskanzlei, Raum 150, Heinrich-Mann-Allee 107, 14473 Potsdam

Wann: Mittwoch, 21. Dezember, 10.00 Uhr

Wer: Wissenschaftsministerin Dr. **Manja Schüle** präsentiert im Rahmen eines Pressegesprächs auf Einladung der Regierungssprecher die beiden Projektbeauftragten für den Aufbau des Innovationszentrums Universitätsmedizin Cottbus (IUC), Dr. **Ulrike Gutheil** und Prof. Dr. **Eckhard Nagel**. Ulrike Gutheil hat ihr Amt als Projektbeauftragte bereits am 01. Mai 2022 begonnen, Eckhard Nagel beginnt am 01. Januar 2023.

Was: Das Land Brandenburg plant den Aufbau des **Innovationszentrums Universitätsmedizin Cottbus (IUC)** im Rahmen einer „Modellregion Gesundheit Lausitz“. Das IUC soll aus einer Universitätsmedizin und einem digital unterstützten Netzwerk von Akteuren der Gesundheitsversorgung bestehen. Forschungsschwerpunkte werden die Weiterentwicklung des Gesundheitssystems und die Digitalisierung des Gesundheitswesens sein. Das Carl-Thiem-Klinikum (CTK) in Cottbus wird in diesem Zusammenhang zum Universitätsklinikum und Digitalen Leitkrankenhaus ausgebaut.

Mit der Verankerung des IUC im Strukturstärkungsgesetz Kohleregionen wurden im Juli 2020 die Voraussetzungen für eine finanzielle Unterstützung des Bundes geschaffen. Eine hochkarätige zehnköpfige **Expertenkommission** unter der Leitung von Prof. Dr. Karl Max Einhüpl hatte im August 2021 Empfehlungen zum Aufbau des IUC präsentiert und für die operativen Arbeiten zur Vorbereitung der Gründung die Einsetzung von Projektbeauftragten empfohlen.

Heinrich-Mann-Allee 107
14473 Potsdam

Chef vom Dienst

Hausruf: (03 31) 8 66 – 12 51

(03 31) 8 66 – 13 56

(03 31) 8 66 – 13 59

Fax: (03 31) 8 66 – 14 16

Internet: www.brandenburg.de

presseamt@stk.brandenburg.de